

Les agriculteurs certifiés Bio Pasifika réunis à la tribu de Ouatom

LA FOA. L'association Bio Caledonia a organisé une rencontre entre ses adhérents labellisés Bio Pasifika, samedi et dimanche, à Ouatom. L'occasion d'aborder divers aspects de la filière bio en Nouvelle-Calédonie.

W eek-end studieux pour les agriculteurs labellisés Bio Pasifika, à la tribu de Ouatom. L'association Bio Caledonia, qui délivre cette certification, les a réunis pour plancher sur quatre thématiques.

« Ce week-end est un moment convivial d'échange et de partage dans un cadre bucolique. Il nous permet aussi de nous rencontrer et de faire connaissance avec les membres de l'association, qui sont environ 300, dont une quarantaine sur La Foa. Mais nous attendons aussi des propositions de la part de nos adhérents pour avancer ensemble », explique Pierre Migot, directeur de l'association. Des stands de produits bio (fruits, légumes, café,

graines, etc.) ont été dressés sur un marché qui a également proposé du troc... Des débats ont été animés et des films projetés. Des visites d'exploitation ont également été menées durant ces deux jours.

Venus de tout le pays, les participants ont pris part à quatre ateliers. Le premier était destiné à valider un système de garantie par audit (SGA), un nouveau format de labellisation basé sur un système participatif. Les membres de l'association doivent ainsi être formés, en interne, afin d'inspecter et de délivrer la certification pour les produits bruts. « Pour les produits transformés, nous restons sous la coupelle de l'Afnor Pacifique car les règles sont plus strictes », précise le



Fruits, légumes, café et graines ont été proposés sur les stands du marché dressé à la tribu, en complément d'ateliers thématiques. Photo S.L.B.

directeur. Ce nouveau format implique, outre sa dimension participative, le respect et le suivi d'un cahier des charges, qui reste chapeauté par les animateurs de Bio Caledonia.

UN MANQUE DE SOUTIEN

Durant une autre séquence, la possibilité que les adhérents proposent et organisent des événements péda-

gogiques, informatifs ou culturels pour faire connaître leur activité et valorisent la certification et le label a été abordée. Un projet de guide de lecture sur la norme environnementale a ensuite permis de recueillir les attentes, d'avoir des discussions sur son interprétation et de recueillir les blocages persistants en la matière. Un ultime atelier a permis aux par-

participants de discuter de la mise en valeur des vertus des plantes comestibles et du savoir-faire traditionnel des producteurs.

Créée il y a dix ans, Bio Caledonia délivre les certifications Bio Pasifika aux acteurs du secteur agricole dans tout le Pacifique. Elle les accompagne et les renseigne et structure la filière bio en Nouvelle-Calédonie. « Nous défendons des valeurs sanitaires et le développement de l'agriculture qui est un métier difficile, surtout avec les conditions météorologiques de cette année », complète Pierre Migot. « Malgré des souhaits politiques de développement de la filière agricole, nous regrettons un manque d'accompagnement et de reconnaissance de la part des décisionnaires », déplore le directeur, qui évoque des baisses de dotations. Pierre Migot, regrette également que « les mesures décidées soient parfois loin de la réalité du terrain ».

De notre correspondante
Solen Le Bagousse

Affluence au marché océanien spécial Wallis et Futuna, samedi, à Koné



Les étals ont été bien approvisionnés en fruits et légumes.

Photo Gédéon Richard

L e site du village océanien a connu une belle affluence, samedi. Le marché océanien spécial Wallis-et-Futuna organisé par l'association Nord mouva attiré les curieux.

Une quarantaine de stands ont été dressés par des exposants venus de Voh, de Koné et de Pouembout, Ouégoa, de Koumac, de Kaala-Gomen, de Poya, de Poindimié, de Ponérihouen, de Hien-

ghène et de Nouméa. Outre les classiques vêtements, livres, jouets et ustensiles de cuisine d'occasion, les produits locaux, dont taros, maniocs, ignames, oranges et citrons ont occupé une belle partie des étals. Poissons et crabes étaient également dans les glacières et les visiteurs ont pu apprécier sculptures et autres objets d'artisanat. Tandis que des châteaux gonflables ont oc-

cupé les enfants, des stands de restauration ont contenté les chineurs. Des troupes de danse wallisiennes et futuniennes ont offert plusieurs prestations et des initiations à la flûte en bambou ont également été proposées.

Depuis l'an passé, ces marchés Koohné découverte mettent fréquemment en avant les communautés du pays.

Gédéon Richard

nc motors

PROLONGATION

OFFRES SALON DU 4X4

DISPONIBLE À NC MOTORS KONÉ



Great Wall



OPEL



Mercedes-Benz
Le meilleur, sinon rien.



PEUGEOT



CHEVROLET



CITROËN



SUBARU



DS AUTOMOBILES



ISUZU

Construisons notre pays, économisons l'énergie

46 61 61 | www.ncmotors.nc